

Boletín N° 114

LLUVIAS HAN AUMENTADO DE MANERA SIGNIFICATIVA EN TODO EL PAÍS

- Agosto ha tenido lluvias atípicas por encima de lo normal para la época y estas continuarán en lo corrido del mes.
- UNGRD junto a entidades del SNGRD y Consejos de Gestión del Riesgo han atendido y respondido de manera oportuna ante las diferentes situaciones de riesgo que se han presentado.
- Septiembre da inicio a la transición a la 2ª Temporada de Lluvias en el país la cual tendrá sus picos más fuertes en octubre y noviembre.
- UNGRD hace llamado urgente a las autoridades municipales y departamentales a tener activos los planes de contingencia, redoblar esfuerzos para la mitigación del riesgo y atender de manera oportuna los eventos.
- Existe un 69% de probabilidad de consolidarse un nuevo fenómeno La Niña.
- Director de la UNGRD estará este sábado en Antioquia y Córdoba, liderando los Consejos de Gestión del Riesgo para apoyar respuesta ante afectaciones por lluvias.



Bogotá, 20 de agosto de 2021 (@UNGRD). Aunque agosto es un mes tradicionalmente con menos lluvias, las dos últimas semanas han tenido un aumento atípico de las precipitaciones en gran parte del país, esto como consecuencia de la dinámica de las ondas tropicales que han sido más frecuentes frente a años anteriores.

Es así que desde la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, UNGRD-, se ha venido intensificando el seguimiento junto a los Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo para aumentar las medidas preventivas y contingentes frente a los efectos que las lluvias han tenido.

Eventos de considerable afectación se han registrado desde inicios de agosto en Cundinamarca, Antioquia y varios departamentos de la región Caribe como Córdoba y Magdalena y en la Orinoquia que pasa por su temporada de lluvias monomodal.

“Hemos recibido instrucciones del presidente Iván Duque de estar presentes en todo el territorio nacional donde sucedan eventos. Nosotros estábamos en una temporada de menos lluvia, sin embargo ha sido muy complicado por el aumento atípico de las mismas. El Sistema Nacional de Gestión del Riesgo trabaja municipio, departamento y nación y como gobierno colombiano estamos acompañando a todas las familias afectadas en diferentes aspectos como reconstrucción de vías, puentes, de viviendas, de evacuaciones preventivas y por supuesto de asistencias humanitarias” indicó el director de la UNGRD, Eduardo José González.

Pronóstico agosto – octubre

De acuerdo con el IDEAM, en lo que va corrido de agosto se han tenido lluvias por encima de lo normal y en lo que queda del mes el pronóstico indica que éstas continuarán así, es decir, aumentarán las lluvias frente al promedio histórico para la época, esto para los departamentos de la región Andina, Caribe e incluso de la Orinoquia.

Septiembre será un mes de transición a la consolidación de la 2ª Temporada de Lluvias del año, lo que indica el aumento considerable

de las precipitaciones en gran parte del país, con los picos de lluvias más fuertes en los meses de octubre y noviembre.

La entidad técnica señaló que los modelos y predicciones indican que septiembre tendrá lluvias con valores por encima de lo normal desde el 20 hasta el 40%, octubre también con precipitaciones hasta un 40% más, especialmente en zonas como La Guajira, Magdalena, Cesar, Cundinamarca, Boyacá, Huila, Antioquia y Nariño. Lluvias con volúmenes cercanos a lo normal en la Amazonia, sectores del Pacífico y el Archipiélago de San Andrés y Providencia.

Así mismo, el IDEAM señaló que existe un 69% de probabilidad de desarrollarse un fenómeno La Niña dadas las condiciones de enfriamiento de las aguas del Océano Pacífico tropical, situación que favorecerá el incremento de las lluvias en los próximos meses en Colombia.

“A través del IDEAM, la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y el Ministerio de Ambiente hemos informado al país sobre la llegada de la segunda temporada de lluvias a Colombia que es la más significativa anualmente y que se generaliza en gran parte del territorio nacional. De igual manera sobre el avance y evolución de una probabilidad de consolidación del fenómeno La Niña” manifestó la directora del IDEAM, Yolanda González.

Las afectaciones

Las atípicas lluvias de agosto ya dejan en lo corrido de estos 20 días el registro de 109 eventos en 85 municipios de 20 departamentos, los cuales han afectado a 3.226 familias y han generado la pérdida de 4 vidas y que 5 personas hayan sufrido heridas.

Así mismo, 2.083 viviendas se han visto averiadas y otras 16 destruidas. Cundinamarca, Antioquia, Norte de Santander, Santander, Meta, Sucre, Córdoba y Magdalena han sido los departamentos más afectados por estas lluvias. Los movimientos en masa, las inundaciones y los vendavales, son los eventos que más han ocurrido en lo corrido del mes.

En los últimos días se han presentado fuertes eventos en Guayabetal, Cundinamarca; Taraza, Antioquia y en el departamento de Córdoba, situaciones que están en seguimiento por parte de la UNGRD para apoyar las acciones de respuesta y mitigación del riesgo.

Al respecto, de los eventos en Antioquia y Córdoba, el director de la UNGRD, Eduardo José González, presidirá mañana un Puesto de Mando Unificado en Tarazá y en Montería en donde continuará el proceso de articulación con las autoridades locales y departamentales para hacerle frente a los procesos de respuesta y estabilización por cuenta de las afectaciones que dejan en esta zona del país las lluvias.

“En Montería vamos a tener un Puesto de Mando Unificado en cabeza del gobernador, con presencia de los diferentes alcaldes donde se va a hacer una evaluación de los municipios afectados, dar unas ayudas complementarias a las que ya se han dado y proceder en otros puntos específicos como vías y familias afectadas para buscar soluciones a esta situación” indicó el funcionario nacional de Gestión del Riesgo.

En Guayabetal, el director nacional de Gestión del Riesgo, lideró ayer un PMU junto a la alcaldesa municipal en donde se establecieron los apoyos y las líneas de intervención en respuesta para dar soporte a la calamidad que se presenta en este municipio de Cundinamarca. Así mismo, se firmó el acta de inicio para la construcción de una obra de mitigación que corresponde a un muro de contención en dos sectores de esta zona del país.

“Tuvimos una evacuación preventiva de las familias por lo que no hay pérdida de vidas, tampoco heridos o desaparecidos. 72 familias se vieron afectadas y en cabeza de su alcaldesa y del departamento se dieron las ayudas. Ayer estuvimos en Guayabetal ampliando el marco de ayuda, habilitando la línea de subsidios de arriendo para los afectados y dando la asistencia requerida” señaló González Angulo.